



# EURÊKAPÔLE : LE PROJET EST LANCÉ

Projection du futur premier bâtiment du projet Eurêkapôle

La première pierre du premier bâtiment du projet Eurêkapôle a été posée cet été. La Technopole Bordeaux Montesquieu se renouvelle.

À travers le projet Eurêkapôle, la **Communauté de Communes** s'engage dans le soutien aux projets d'innovation depuis leur émergence jusqu'à leur diffusion en passant par leur mise au point (prototypages et expérimentations). Ce projet avant-gardiste et quasiment inexistant dans l'écosystème du développement économique local, voire plus, permettrait à la CCM de se positionner comme un véritable laboratoire d'innovation territoriale et de transfert de technologies.

Christian Tamarelle, Président de la CCM et Bernard Fath, Vice-Président chargé du transfert technologique et de l'innovation et Conseiller Départemental, en présence des élus communautaires, ont posé la première pierre du premier bâtiment du grand projet nommé Eurêkapôle, consacré à l'innovation et au numérique. Ce premier bâtiment verra le jour d'ici quelques mois, printemps 2019.



« Nous avons l'ambition d'être exemplaire dans cette démarche intellectuelle »

*Bernard Fath,  
Vice-Président chargé du transfert  
technologique et de l'innovation  
Conseiller Départemental*

## Un premier bâtiment

Ce bâtiment, d'un montant de **3,7 millions d'euros** et d'une surface totale de 1663m<sup>2</sup>, accueillera un fablab, un espace de co-working, des bureaux et des laboratoires. Le fablab EurekaFab sera ouvert aux entreprises du territoire, ainsi qu'aux habitants, aux étudiants et à tous les curieux...

## Un second volet prévu

Un deuxième bâtiment est également prévu à partir de 2020, dont le **coût avoisinera les 10 millions d'euros**. Il disposera d'un espace de recherche et d'expérimentation en sciences du vivant, un biolab, avec le soutien de l'Institut national de la recherche agronomique (INRA). On trouvera aussi une pépinière d'entreprises, un hôtel d'entreprise, des salles de réunions, une salle de conférence de 120 places, un restaurant de 450 places pour les entrepreneurs et les salariés de la Technopole et un restaurant gastronomique de 100 m<sup>2</sup>. Ce bâtiment abritera aussi une école du numérique ainsi que le premier musée du numérique de France.



Le 2 juillet 2018, les élus ont posé la première pierre du premier bâtiment du projet Eurêkapôle

## Un grand projet de territoire

« Eurêkapôle, c'est la volonté de favoriser la diffusion de la culture de l'innovation et du numérique sur le territoire », précise Christian Tamarelle, Président de la Communauté de Communes.

Avec déjà 1300 emplois et une centaine d'entreprises, la Technopole Bordeaux Montesquieu est une structure d'accueil pour les entreprises, et ce projet Eurêkapôle est un véritable outil de développement économique pour le territoire.

« Le financement de l'opération se fera pour moitié voire plus en autofinancement et le reste en emprunt. La Communauté de Communes a une bonne santé financière. Nous avons aujourd'hui de l'argent que nous avons économisé. Nous n'avons pas entamé nos capacités d'emprunt. On a une dynamique économique que n'ont peut-être pas d'autres. » rappelle Christian Tamarelle.



« EURÊKAPÔLE, C'EST LA VOLONTÉ DE FAVORISER LA DIFFUSION DE LA CULTURE DE L'INNOVATION ET DU NUMÉRIQUE SUR LE TERRITOIRE »

*Christian Tamarelle,  
Président de la Communauté de Communes*

## EURÊKAPÔLE



Incubateur  
Pépinière



Fablab et Biolab  
laboratoire mutualisé  
orienté vers les sciences  
du vivant



Salle de  
conférence  
accueil du conseil  
communautaire,  
conférences à  
caractère scientifique  
et technique, salles de  
réunion associées...



Restaurant  
Self et espace business  
pour accueillir des  
clients